
香港文匯報訊（記者 鄭海龍 通訊員 張姝、袁之胤、于

朝霞 深圳報道）記者從深圳海關獲悉，1月13日，深圳地
區首票、也是全國經香港中轉的首票《海峽兩岸經濟合
作框架協議（ECFA）》貿易早期收穫計劃項下貨物，已
從皇崗口岸順利入境。此次申報入境的首票ECFA貨物，
海關關員審核無誤後，5分鐘之內迅速辦理完結通關手
續，承運貨物的車輛從皇崗口岸順利入境。其進口稅率
就從原先的4%降至0，節省稅款近4萬人民幣。

皇崗海關設專用通道迎ECFA
據皇崗海關相關負責人介紹，為保證ECFA貨物順利通

關，該關提前在通關業務現場設置了
「ECFA貨物專用報關及諮詢窗口」，在
物流渠道設立了「ECFA」專用車輛通
道，並為ECFA貨物提供「提前報關」、
「預約通關」等服務，保證企業最大限
度節省通關時間，即便貨物在節假日
通關，企業也可提前申請辦理手續。
此次首票ECFA貨物進口前，皇崗海

關就為相關企業提供了多次諮詢服務和
辦事指引，幫助企業做好充分準備。
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深擬擴社保 企業用工成本增
擬提高養老保險繳費2%  佔工資基數增至12%

香港文匯報訊（記者 郭若溪 深圳報道）記者從深圳市社會保險基金

管理局獲悉，《中華人民共和國社會保險法》將於今年7月1日起正式

實施，深圳將根據新法全面修訂現有的各項社會保險政策，擬提高養

老保險繳費比例2%；新增非深戶農民工為失業保險繳費對象；新增繳

費比例1%的生育保險，企業用工成本將會大大增高。

香港文匯報訊 (記者 黃瑤瑛 泉州報道) 亞洲最大的時裝
展香港時裝節今在香港開幕，中國十大品牌城市之一的
福建泉州30餘家企業赴港參展。
記者從泉州市外經貿局了解到，今次香港時裝節設置

了泉州品牌專區，共有60個展位，集中展示泉州市的
鞋、服裝及紡織品，意在借助香港國際大都市的平台，
向全球採購商展示泉州服裝的魅力，提升泉州品牌的國
際知名度和市場佔有率。據悉，此次參展的泉州企業皆
是獲得中國馳名商標、中國名牌產品的服裝、紡織商。

副市長陳榮洲率團參加
據了解，為進一步深化泉港經貿合作，泉州市政府副

市長陳榮洲將率經貿考察團赴港參加時裝節，並舉辦系
列經貿活動，走訪部分在港泉州鄉賢，鼓勵鄉賢繼續支
持和參與家鄉建設。在2010年，泉州首次組團參加香港
時裝節，安踏體育(2020)、特步國際(1368)、361度國際
(1361)、中國利郎(1234)，匹克體育(1968)等數十家香港上
市公司和內地鞋服行業龍頭企業亮相香港時裝節，在港
掀起一陣閩派時裝的旋風。

閩泉州服裝
亮相香港時裝節

全國首票ECFA貨物
經港抵深

香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報

道）記者最近從中興通訊獲悉，截至
2010年12月，公司2010年全球PCT專利
申請量大幅提升，預計排名至少將提
升到行業前三位、全球前五位。該公
司已經擁有235件LTE標準必須使用的
基本專利，這些專利已經在歐洲電信
標準研究所網站進行申請。

組大型研發隊伍攻4G及LTE
中興通訊知識產權總監郭小明表

示，中興通訊創新的未來目標，是全
面參與4G各領域的技術研究，在4G階
段取得的知識產權要在數量和質量上
全面超越3G，並在局部技術上達到世
界領先水平。中興通訊正瞄準4G、
LTE等研發目標，組織2,000人的研發
隊伍、投入LTE和4G等的研究，搶佔
國際通信市場新的制高點。據悉，截
至目前，中興通訊在全球設立了18個
研發中心。該公司多年來堅持將銷售
收入的10%投入研發，最近兩年研發投
入總計達百億元。

中興專利申請量
進全球前五

香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）廣
州限購令已經出台三個月。網易房產數據中
心統計近兩個月的成交數據（數據截取時間
段分別為11月17日—12月16日和12月17日—
1月15日）顯示，成交量有上漲趨勢，大漲
約60%。同時，廣州一手住宅均價、新增供
應量等都有所上升，其中十區一手住宅均價
突破15,000元/平方米，中心六區均價則為
22,000元/平方米。

成交宗數升60% 六區均價飆20%
統計數據顯示，廣州限購令出台三個月

後，相比前一個月的成交情況，成交量上升
明顯，成交套數由（11月17日—12月16日時
間段）5,243套上升為（12月17日—1月15日
時間段）8,386套，大漲約60%，成交面積大
漲57%。同時，廣州樓市成交均價也由上個
月的12,143元/平方米上升至13,101元/平方
米，上升幅度約為8%。其中，到15日廣州1
月份十區成交均價為15,680元/平方米，中心
六區的成交均價為22,000元/平方米，分別上
漲了12%和20%。

開發商推盤意願增 供應急升
此外，從供應量來看，上個月廣州新增供

應套數僅為3,429套，新增供應面積約為49萬
平方米，但1月份廣州樓市新增供應套數為
7,726套，新增供應面積約為72萬平方米。業
界人士表示，廣州樓市新增供應量幾乎翻
番，回到較為正常的水平，這也意味 開發
商的觀望情緒沒有之前濃厚，開始 手推出
新盤新貨。
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根據《社保法》規定，個人退休時需確
定退休待遇領取地，如需轉移養老賬戶
的，共濟基金轉移金額需按參保人本人實
際繳費工資基數的12%的標準轉移。而深
圳現行共濟金的繳費標準低於10%，為避
免共濟賬面虧損，影響養老保險統籌基金
收支平衡，深圳擬將繳費比例提高至工資
基數的12%。深圳社保局新聞發言人黃險
峰表示，對於一個擁有100人、平均工資
3,000元的企業來說，每月將多繳6,000餘
元。

600萬非深戶民工納失業保險
在失業保險方面，根據《社保法》規

定，進城務工的農村居民依法參加社會保
險。據此，深圳將擴大適應範圍至所有非
深戶籍職工。
黃險峰表示，參保失業保險的前提需在

深圳繳納社保滿1年期，深目前領取失業
保險待遇人數為7,416人，佔戶籍參保人
數的0.9%。如果失業保險參保範圍擴大至
全體從業人員，預計未來將有600萬非戶
籍從業人員納入失業保險保障範圍，保守
估計每年享受失業保險待遇的人數將達到
7.5萬人。不但參保人數將增加4-5倍，領
取失業金的人員更增加近10倍。
黃險峰表示，對於以僱傭非深戶籍員工

為主的企業影響較大，因為新規實施後，
每個月單位需按2%的繳費比例為員工繳
納失業保險。

增加1%生育保險繳費比例
《社保法》規定，用人單位已經繳納生

育保險費的，其職工享受生育醫療費用和
生育津貼。職工未就業配偶按照國家規定
享受生育醫療費用待遇。據了解，深圳並

未單獨設立生育保險制度，只將生育醫療
納入醫療保險中，員工在待遇方面也僅能
享受到生育醫療費用補助。
黃險峰表示，《社保法》出台後，深圳

擬單獨建立生育保險制度，並增加產假休
假期間發放生育津貼待遇的規定，以及待

遇享受範圍擴大至男參保人和職工未就業
配偶的規定。「深圳員工以非戶籍人員為
主，依法對生育保險參保範圍擴面後，預
計每年可以享受生育保險待遇的人數將超
過10萬人。為了保證社保基金能足額支
付，擬將生育保險繳費水平提高至1%。

香港文匯報訊 中國的保障房建設已駛入快車道。多位
專家表示，加快保障性住房建設能夠在抑制房價、讓低收
入群體和社會「夾心層」住有所居的同時，最大限度降低
房地產市場調控對經濟增長可能帶來的不利影響，不過，
資金投入等方面的挑戰不容忽視。

有助抑制商品房價過快增長
據新華社報道，亞洲開發銀行中國代表處高級經濟學家

莊健表示，保障房建設主要是從供給的角度解決中低層收
入群體的需求問題。如果政策持續多年，不斷提高保障性
住房的比重，不僅能讓這一廣大的群體有房住、住得起，
還將有助於抑制商品房房價過快增長。
作為改善民生的重要內容之一，中國政府在「十一五」

期間，尤其是最近兩年，大力推進保障性住房建設。2006
年全國尚有70個地級城市未建立廉租房住房制度。如今，
以廉租住房、經濟適用住房、公共租賃住房為主要形式的
住房保障體系已見雛形。
國家對保障性住房建設的投資也迅速增加。2007年全國

安排廉租住房資金77億元，而2010年，中央安排保障性安
居工程專項補助資金已達802億元。2010年全國各類保障
性住房和棚戶區改造住房開工590萬套，超額完成年初國
務院制定的580萬套的任務。

避免減少供給 對沖調控壓力
專家同時指出，加快保障性住房建設也可以保證一定的

住宅建設開工量和新增供給量，有助於對沖政府對樓市調
控而可能導致的房地產投資下滑，進而避免陷入一調控就
減少供給，導致下一階段更大調控壓力的怪圈。
「從投資的角度來說，保障房建設也需要大量的建材，

對建築、裝修等多個行業都會產生帶動作用，從某種程度
上說可以像商品房建設一樣拉動經濟增長。」莊健說。

中國國際經濟交流中心研究部宏觀經濟研究處處長王軍
在接受採訪時說：「保障性住房建設是中國樓市調控的長
久之計。2011年1,000萬套的保障房建設目標如能順利完
成，並在未來幾年將這一勢頭持續下去，將給房地產供給
格局產生很大影響。」

惠及多個行業 拉動經濟增長
王軍說，1,000萬套保障性住房按60平方米每套計算的話

相當於6億平方米的建築面積，這相當於2010年商品住宅
建設總面積的60%，會對房產供給格局和商品房價產生很
大影響，同時對擴大內需也有作用，將帶動建築、家電、
裝修等多個行業的發展。
王軍說：「過去房地產主要靠市場調節，政府調控缺位，

而保障性住房建設體現了政府意識到了這種缺位。」
去年12月召開的中央經濟工作會議指出，要加快推進住

房保障體系建設，強化政府責任，調動社會各方面力量，
加大保障性安居工程建設力度，加快棚戶區和農村危房改
造，大力發展公共租賃住房，緩解群眾在居住方面遇到的
困難，逐步形成符合國情的保障性住房體系和商品房體系。

香港文匯報訊 隨 中國城市化進程的
推進，專家預測今後20年中國預計將有4
億人口從農村轉移到城市，解決城市居
民的居住問題將繼續成為政府的一大挑
戰。
國務院副總理李克強去年12月在浙江

考察時強調，要大力推進公共租賃房等
保障性住房建設，進一步完善住房體制
機制和政策體系，努力使群眾住有所
居、安居樂業。要從資金投入、建設用
地等方面加大支持力度，大規模建設公
租房等保障性安居工程。這樣持續推進
幾年，使保障性住房覆蓋面大幅度提
高，使公租房成為城鎮住房保障體系的
重要組成部分。
專家同時也指出了國家在加快保障性

住房建設上可能面臨的挑戰。

達標否取決地方政府責任心
亞洲開發銀行中國代表處高級經濟學

家莊健說：「達到目標最主要的困難是
資金問題。保障房租金或售價低於商品
房，利潤空間有限會導致資金來源動力
不足，最終是否順利進行很大程度上取
決於地方政府的責任心。」

需在問責及財稅改革作配合
中國國際經濟交流中心研究部宏觀經

濟研究處處長王軍說，資金問題是重點。中央政
府積極性很大，但有些地方政府在實施起來可能
會遇到一些問題。「保障性住房建設必然會對商
品房建設產生影響，進而影響地方政府依賴的土
地財政，因此可以考慮一方面針對保障房建設的
完成情況對地方政府領導進行問責，同時在財稅
體制方面的一些改革也是有必要的。」
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追蹤 樓市調控 加快保障房建設

■深圳將根據新法全面修訂現有的各項社會保險政策，屆時企業用工成本將會大大
增高。 資料圖片

■中國的保障房建設已駛入快車道。 圖為福建永安保障
性住房樓群。 資料圖片


